

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 21 de Septiembre de 1895

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

Núm. 3.095

A confesion de parte...

No es nuestro propósito por hoy terciar en la polémica suscitada, de una parte, por nuestro colega *El Día* y otros periódicos conservadores, y de otra por *El Imparcial* y *La Iberia*, acerca de si el gobierno tiene ó no facultades para plantear por decreto aquellas reformas militares que ya se han señalado como de mayor urgencia.

Solo hemos de decir acerca de esto, si no recordamos mal, que el general Cassola en distintas ocasiones, cuando las reformas se discutían en el Congreso y eran objeto de rudos ataques por parte de algunos diputados, dijo que, por amor al Parlamento, y en su constante deseo de que las reformas que el ejército necesitaba tuvieran carácter nacional, había llevado á la deliberación de las Cortes puntos importantísimos, que podían haber sido materia de decretos.

Algo de esto, aunque ya en sentido de futuros propósitos, creamos indicó también días antes de suspenderse las sesiones el señor presidente del Consejo de ministros; pero en fin, hemos dicho que no era este hoy nuestro objeto, y no hemos de quebrantarlo.

Nuestro deseo se reduce sencillamente á dejar consignado algo de lo que dice en su artículo de hoy nuestro colega *El Imparcial*, apropiado de las reformas militares.

Un día sí y otro no, este distinguido colega dedica su entendimiento á poner de relieve la pesadumbre del gobierno, deduciendo de ella que, si no cumple desde las esferas del poder lo que constituye su programa, débase más bien que á los obstáculos puestos por los otros partidos, á la propia inercia de los hombres del gobierno, y especialmente del presidente del Consejo de ministros.

Pues bien; hoy *El Imparcial* ha tenido un arranque de sinceridad, que echa por tierra gran parte de las censuras que constantemente dirige al gobierno.

Véase cómo se expresa, hablando de las reformas militares:

«Aún está en la memoria de todos el espectáculo que ofreció el Congreso ejercitando todos aquellos recursos reglamentarios que hicieron, no difícil, sino imposible, su discusión.

Los medios empleados, los obstáculos opuestos, llevaron á la opinión el convencimiento profundo de que, entre intereses entregados á una ruda batalla, la aspiración sentida y confesada de llevar grandes reformas al organismo militar no se vería satisfecha.

Por estos hechos, á propósito para obstruir pero ineficaces para alcanzar una solución provechosa al bien público, hemos pedido el ejercicio de la iniciativa y de la acción del gobierno, no por móviles pequeños ni interesados, sino por conveniencia pública y como único medio de que el problema militar se resuelva simplificando la marcha de la política, expuesta hoy á todo género de dificultades y complicaciones.

No podrá decirse que está por discutir un proyecto cuya totalidad ha consumido más de cuarenta sesiones, y que al abrirse paso por sus principios de justicia, dió origen á aquella desgraciada campaña del obstruccionismo, después de haberse llegado á una concordia con los hombres ilustres que dirigen los distintos grupos parlamentarios.

Después de todo esto, el gobierno fué el primero en declarar la necesidad de utilizar el decreto, y nosotros opinamos que debe hacerse en todo aquello que exista funcionando sin las formalidades de ley.

Pues si esto que ahora franca y noblemente reconoce *El Imparcial* es verdad, y por serio nosotros lo hemos repetido varias veces, en defensa de injustos ataques suyos, ¿á qué venir un día y otro día apelando á todo género de medios para evitar lo que ahora desea?

El gobierno ha hecho cuanto ha estado en su mano por resolver digna y noblemente el problema militar sin lastimar, á ser posible, respetables intereses, y si no lo ha conseguido, no es culpa suya.

Bueno es que *El Imparcial* así lo reconozca y declare.

Kalnoky y Bismarck.

La prensa austriaca y el viaje de Kalnoky.—Espananzas de la Nueva Prensa Libre.—Rusia y la alianza austro alemana.—Próximo viaje á Viena del rey de Rumania.—El panslavismo y la independencia rumana.—La política nacional en pugna con los intereses de raza.

Los comentarios de la prensa oficial de Viena con motivo de la visita del conde Kalnoky al príncipe de Bismarck, no discrepan de lo que decíamos días pasados al tratar de la entrevista de los dos ministros.

El *Freundenblatt* hace observar que la visita del ministro de Negocios extranjeros de la monarquía austro húngara al canciller alemán, repitiéndose anualmente, no debe inspirar la menor inquietud ni dar lugar á la suposición de que es inminente una acción diplomática. Estas entrevistas demuestran solamente la perfecta armonía que, en las cuestiones políticas, prevalece entre las dos naciones aliadas. Termina la hoja vienesa el examen de esta cuestión, felicitándose de que en la situación general de Europa se nota cierto mejoramiento, que desde luego es señal indudable de la continuación de la paz.

La *Neue Freie Presse* atribuye á la visita de Kalnoky á Friedricharubé mayor importancia este año que en los anteriores, á causa principalmente de los últimos sucesos que han venido á demostrar con toda evidencia que la triple alianza es indestructible.

El periódico liberal austriaco no vacila en afirmar que el convencimiento de que la *Liga de la Paz* está hoy más asegurada que nunca, acabará por desalentar y cansar á los amantes de perturbaciones, y que la misma Rusia ten-

drá al fin que aceptar el estado de cosas existente en Bulgaria.

Como se ve, la prensa austriaca no abriga la menor inquietud en cuanto á los propósitos de Alemania, siendo fácil explicar su actitud con solo examinar ligeramente la situación política en la Europa central.

A nadie se oculta la importancia excepcional que tiene para Alemania y Austria el vivir en la mayor armonía y poder unir sus fuerzas siempre que se trate de atender á la común defensa. Que Alemania desea vivir en paz con Rusia, y que en aras de la amistad del imperio moscovita está dispuesta á hacer cuantos sacrificios sean compatibles con la dignidad nacional, demuéstralo plenamente, no sólo el viaje de Guillermo II á Peterhof, sino toda la historia de las relaciones entre ambos países en todo lo que vá de siglo. Pero así como la actual alianza con Austria tiene por base incontestable la comunidad de intereses y la falta de todo motivo de discordia entre los imperios austriaco y alemán, pues hay completa separación é independencia entre las esferas de acción de uno y otro, tratándose de Rusia ya no sucede así. Prescindiendo de la agitación panlavista y de los proyectos ambiciosos de Austria y Rusia sobre la península de los Balcanes, causas bien conocidas de la tirantez de relaciones entre estas dos potencias, y viniendo á examinar la situación de Alemania con respecto al imperio de los Czares, salta desde luego á la vista que, si bien Rusia continuará siendo amiga de una Alemania poderosa, sería la primera y más terrible enemiga del imperio germanico en el momento que éste comenzara á flaquear.

La conciencia de este peligro, el saber con entera certidumbre que Rusia sería la primera en ocupar el territorio que las tropas alemanas no pudieran guarnecer, explica el carácter eminentemente nacional, la unanimidad de la opinión en cuanto tiende á estrechar la alianza con Austria, es decir, con una nación amenazada, y de manera más inminente, del mismo peligro.

Con objeto, tal vez, de secundar esta política de resistencia á la expansión del imperio ruso, ha sido invitado á pasar unos días en Viena, coincidiendo con la permanencia de Guillermo II en aquella capital, el rey de Rumania.

Para nadie es un secreto que si Rumania no tiene nada que temer de Austria, en cambio ve su independencia constantemente amenazada por las necesarias é inevitables tendencias de Rusia á extenderse hasta absorber, si tal fuera posible, aquel reino. Natural es, por tanto, que los hombres de Estado rumanos, celosos ante todo de la independencia de su nación, tratan de imponer una política de aproximación al Austria y á la influencia germanica, influencia que en nada puede comprometer el desarrollo y la vida nacional. Mas, por extraño que parezca al que solo atiende á consideraciones políticas, hay en Rumania, como en toda la Península de los Balcanes, un factor importantísimo, en que principalmente descansa la propaganda rusófila.

Este factor, que es preciso tener siempre á la vista para comprender la situación de aquellos pueblos, es la raza. En vano tratarán los hombres políticos de convencer á la masa general del pueblo rumano, que la primera condición de vida es la independencia nacional, y que el someterse á la influencia slava, es dar el primero y más grave paso hácia la pérdida de la independencia. Hasta el presente, razones políticas tan importantes han sido completamente infructuosas, y eso que por mucho que se empeñen los rumanos en cerrar los ojos á la luz, y por grande y arraigada que sea la antipatía que les inspire el Austria, no pueden ignorar que la existencia de Rumania como nación, está indisolublemente ligada al triunfo de la política alemana, en términos que bien puede asegurarse que todo cuanto contribuye á debilitar seriamente la triple alianza, expondrá Rumania á caer en poder de Rusia, así como tampoco es posible desconocer que el fracaso del gobierno rumano en sobreponerse á la influencia slava, sería un golpe asestado á la alianza austro alemana, por dejar la puerta abierta á la expansión de Rusia, que tratan de contener.

La reunión de los tres monarcas en Viena, habiendo sido el rey de Rumania invitado por un archiduque austriaco, tendrá por objeto examinar esta cuestión, que al por el momento no parece de gran importancia, puede adquirirla fácilmente en plazo no lejano.

El arbolado.

Establecimiento de viveros.

Publica la *Gaceta* de hoy otro decreto de Fomento, cuya lectura revela la importancia que reviste para nuestra riqueza forestal.

Es ya del conocimiento de todo el mundo la favorable influencia que en el clima, en la higiene y en la distribución de las aguas ejerce el arbolado, y á fomentar éste en nuestros montes, valles y cordilleras vá encaminado, con buen acuerdo, el decreto que nos ocupa.

«Y no es solo formando grandes masas—se consigna en la exposición—revistiendo extensas cordilleras, coronando alturas inaccesibles, como los árboles ejercen esa benéfica influencia, pues si bien es cierto que en tal forma y en tales condiciones es como más poderosamente contribuyen á la formación de las nubes, á moderar las lluvias, á conservar los manantiales y las fuentes, á regularizar el curso de los ríos, á mantener la cohesión del terreno oponiéndose á la destrucción de la capa vegetal y al desmoronamiento de las tierras altas, á estorbar los estragos de la violencia de los vientos y, en una palabra, á modificar de mil modos favorables las condiciones generales del clima y del suelo,

es también innegable que los vegetales arbóreos, en pequeños grupos, cuando éstos son numerosos; en insignificantes rodales, cuando éstos se repiten con frecuencia, y aun los árboles aislados, cuando se diseminan en cierta abundancia por todo el territorio, contribuyen en alto grado á aumentar la humedad del aire, resultando de esta modificación del estado higrométrico que se atenúan los efectos de las sequías, y á la agricultura le es menos necesario el riego artificial, destinado á suplir la insuficiencia y las irregularidades del riego natural por las aguas meteoricas.»

Pero en esta empresa de multiplicación del arbolado, como en todas las acometidas recientemente por el ministerio de Fomento y la dirección de Agricultura, en la activa campaña agrícola que ha originado la brillante serie de útiles decretos ya publicados, tócala al interés privado la parte más principal, pues si bien hasta el presente ha luchado con la dificultad de adquirir plantas y semillas en condiciones económicas aceptables, por esta medida, fundada en la conveniencia de fomentar el arbolado, no solo en los montes públicos, sino también en terrenos de dominio privado, se ofrecen á los particulares y corporaciones plantas y semillas forestales baratas y en circunstancias de que prosperen allí adonde se destinen y de que se ejerciten los medios más adecuados para conseguir el indicado fin y para poner en condiciones de producción los muchos terrenos impropios para la agricultura que hay en España.

El articulado de este decreto, que por su extensión no reproducimos, comprende puntos muy interesantes, partiendo de la base de la creación de quince viveros centrales y otros tantos almacenes de semillas en las quince inspecciones en que se considera dividida la Península é islas adyacentes para la administración de los montes públicos.

El comercio de Francia.

Los datos que acaba de publicar la dirección de Aduanas francesa sobre el comercio de importación y exportación en 1887, marcan de una manera triste la decadencia que de él se viene apoderando.

En el comercio total la baja es de 182 millones sobre la del año 1886 y de 595 millones, esta es, casi un 6 por 100 sobre el quinquenio anterior. Esta baja se acentúa al detallarla. Las importaciones han disminuido en 174 millones respecto al año anterior y en 484 para el quinquenio precedente. En la exportación hay ocho millones de baja sobre el año anterior y 111 sobre el quinquenio.

Tampoco la navegación ha prosperado. Mas de dos terceras partes del comercio de Francia se hace por mar, elevándose á 3.355 millones de francos el valor del comercio marítimo tan solo en la importación.

Pues bien; de toda esta masa de millones, la bandera extranjera conduce más de la mitad, elevándose en ambos comercios (importación y exportación) á 3.361 millones, mientras que la bandera nacional francesa solo transporta 2.837.

El comercio con España, que se encuentra al mismo nivel que el que Francia tiene con Italia y con Suiza, no ha variado sensiblemente. El comercio de tránsito, otro signo de la prosperidad económica de un país, ha disminuido también en 22 millones de francos. El único signo menos desfavorable de todo este cuadro, es un ligero aumento de 10 millones de francos en la importación de los objetos fabricados, si bien este signo, bajo el punto de vista proteccionista, representa más bien decadencia que progreso.

La única compensación que este triste cuadro puede presentar es un aumento de unos diez millones más que en 1886 en los derechos de aduanas; cifra insignificante cuando se piensa en lo elevado de los derechos fiscales creados en Francia en años anteriores, sobre todo en cuanto á los productos agrícolas, sobre los que no es posible leer todas estas cifras sin buscarles alguna explicación y sin sacar de ellas aquel fruto que la experiencia ofrece siempre pródigamente; y á nuestro modo de ver, aun dando á la crisis general toda la parte que quiere ren los que no tienen en cuenta los efectos de la legislación sobre la economía de los pueblos, todavía se desprenderá una tristísima lección para los que fian estos efectos á derechos exageradamente protectores.

Desde su gran guerra, Francia acudió á la elevación de los derechos de aduanas, como medio de soportar las cargas que aquella le impuso, y desde la misma fecha, su comercio no ha hecho más que disminuir considerablemente: el malestar de la clase agrícola se ha aumentado, y cuando se ha querido atender á ella con nueva elevación de los derechos de aduanas, vienen las cifras á demostrarnos que no ha habido consuelo ni remedio, pero sí en cambio disminución de las fuerzas generales del país representadas por los comercios de exportación é importación.

Noticias de San Sebastian.

Las economías.—Las reformas militares.—El general Hidalgo.—Una rectificación.

Ayer ha firmado S. M. la Reina el decreto sobre las economías realizadas en los distintos departamentos ministeriales.

Estas ascienden á la suma total de ocho millones.

El Sr. Sagasta manifiesta á los que le consultan sobre la política en estos momentos, que resuelto ya como se halla en principio, el planteamiento de las reformas militares, debe darse un descanso á la política por algunos días, á fin de preparar conienzadamente los decretos relativos á aquellas.

Entramos, pues,—dice el corresponsal de *La Iberia*—en un breve periodo de calma.

En la terraza del hotel del Sr. Alonso Martínez ha conferenciado ayer el general Hidalgo con el Sr. Sagasta.

El general se ha dolido de las suposiciones que se han hecho en varios telegramas de *El Liberal* respecto á que hubiese hablado en forma airada al presidente del Consejo el día de la llegada de éste á la estación de San Sebastian.

En la conversacion que con el Sr. Sagasta ha tenido el general—agrega el corresponsal de *El Imparcial*—éste declaró terminantemente no ser exacto que, como dijo el corresponsal de un periódico, haya expresado disgusto hácia Sagasta, ni mucho menos le dirigiera palabras fuertes en la estación.

El general Hidalgo ha añadido que continúa en la misma actitud que ha mantenido hasta ahora, sin que por nada ni por nadie piense en salirse del terreno de la legalidad.

Dijo además el general Hidalgo que ha con-signado perfectamente su pensamiento en la conferencia publicada en *El Imparcial*, y corroboró su actitud correcta é irreprochable en todo este difícil incidente.

El Imparcial, en su número del miércoles, publicó un suelto en el cual afirmaba que un íntimo amigo del Sr. Alonso Martínez y del general Martínez Campos había recibido hacia dos días una carta del primero, en la cual expresaba éste su opinión de que las reformas militares no podrán plantearse sin un detenido estudio y sin consultar á los centros técnicos y á las ilustraciones del ejército.

Puedo asegurar—dice el corresponsal de *La Iberia*—que es inexacto todo el contenido de ese suelto.

El Sr. Alonso Martínez no ha escrito la carta que *El Imparcial* ha supuesto.

La tormenta de anoche.

Mientras la gente esparcida por los teatros, cafés y otros puntos de reunión dejaba trascurrir la noche, amontonábase una formidable tormenta sobre Madrid, que estalló con grandes estampidos y deslumbradores relámpagos á eso de las doce y media.

Hasta dicha hora, una lluvia menuda y persistente, comenzada á las diez y media, poco más ó menos, llenó de humedad el aire, y de barro sucio y pegajoso el suelo.

A la salida de los teatros, el cielo tenía un tinte plomizo y amenazador que transparentaba á trechos el plateado disco de la luna. Los que más precavidos se retiraron á sus casas, en vista de estas precursoras señales de tempestad, no tuvieron motivo de arrepentirse de su prudencia.

Una tormenta de agua descendió del cielo, inundando las calles á la hora que arriba indicamos; el aire sibilaba con fuerza, haciendo rugir los aleros de los tejados y los ventanales de las casas, y en breves intervalos brillantes zigzag abríasen paso por entre el agrizado celaje, resonando pavoroso el estampido del trueno.

Dos de estos, sobre todo, fueron imponentes. Uno de ellos hizo detener instantáneamente á las mulas del tranvía de la calle Mayor, desmayándose dos señoras que iban en él. La chispa que produjo esta detonación surgió en el pararrayos de la casa número 198 de la calle Mayor. Un vecino que se había asomado á una ventana del patio de dicha casa, retrocedió deslumbrado por la incandescencia de la cadena.

En el Campo del Moro hubo otra descarga eléctrica, que atemorizó á los guardias y serenos de la plaza de Oriente.

En algunos sitios el tránsito era imposible, y en la calle del Meson de Paredes, penetró en la tienda del número 92 un verdadero arroyo que la inundó por completo, esquivándose los muebles por los trabajos de los agentes de la autoridad.

Desde el gobierno civil se preguntó por teléfono esta madrugada á las delegaciones de vigilancia de los distritos, y en ninguna se sabía hubiera ocurrido novedad alguna.

A la una y media se calmó la tormenta. El día hoy ha amanecido lluvioso, y un tanto fresco, continuando así, aunque de vez en cuando llegan pálidos reflejos de un sol de invierno.

Telegramas de la mañana.

Socorro.

Nueva-York 30.—Desoso el Senado de Washington de remediar en lo posible la miseria de Jacksonville, ha votado la concesion de un socorro de cien mil dollars.

El Rey de Grecia.

París 30.—Despachos de Atenas y noticias particulares acusan que van tomando consistencia los rumores de abdicacion del Rey de Grecia.

Huelgas.

París 30.—La huelga de los trabajadores de la torre Eiffel ha terminado, volviendo todos á sus tareas.

En Saint-Etienne es donde la situación se ha agravado mucho, por haberse generalizado la huelga.

Los trigos en Francia.

París 30.—Por el Consejo de ministros se ha decidido en su reunion de hoy, no haber lugar á privar del recargo de cinco francos la importacion de los trigos extranjeros.—Fabra.

LA GACETA.

Fomento.

El real decreto que damos en otra parte.

Gobernacion.

Real orden de 18 de Setiembre, declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Mayo último en Casas de Don Pedro (Badajoz).

—Otra de igual fecha, revocando el acuerdo de la comision provincial de Almería, y declarando válidas las elecciones municipales verificadas en Se-ron, en Mayo último.

Consejo de Estado.

Real decreto de 30 de Junio, declarando sin efecto a unos atrasos a Lúcas Gomez Perada.

El pueblo de Israel.

Las exequias del gran rabino de Francia, muerto hace pocos días en París, comienzan a ser el punto de partida de ágrías discusiones entre los diversos partidos de la vecina República.

Todo el mundo sabe cuánta es y cuán poderosa, la influencia de los judíos en Francia. Raza esencialmente laboriosa, y ya en gran parte redimida del vicio de avaricia que fué su rasgo distintivo en otros tiempos, los judíos franceses son hoy dueños de grandes riquezas, siendo digno de notarse que sus sinagogas, sus hospitales, sus escuelas, todas las fundaciones por ellos instituidas, están sostenidas con verdadero lujo.

Cuando hace poco más de un año se publicó el libro La Francia Judía, de Dumont, la opinión comenzó a fijarse en la importancia creciente que iba tomando el elemento semítico en la sociedad francesa; pero como aquella obra estaba inspirada en indudable y marcada animadversión, no produjo su lectura sino curiosidad por los datos que encerraba: lo que en ella habla de propaganda antijudáica, fué mirado con desconfianza; hasta se dijo que el libro estaba inspirado por los jesuitas.

Hoy, con motivo de la muerte del gran rabino, una parte de la prensa francesa ataca nuevamente a los judíos. Estos no contestan a los ataques, pero se dice que por las sinagogas de Francia circula hace días una hoja impresa en que se echa a volar la idea de una emigración de todos los judíos franceses para establecerse en Asia.

El proyecto, de realizarse, estrará en comprar tierras a los turcos y fundar una república gobernada por jueces, como en los antiguos tiempos bíblicos. Se supone que los judíos franceses podrán desahogadamente comprar una extensión de terreno tan grande ó mayor que Francia, y que las riquezas que llevarán consigo, en dinero, valores, muebles y objetos de arte, ascenderán a diez mil millones de francos; el doble de lo que Francia pagó a Prusia como indemnización de guerra.

Además, los judíos franceses llamarán a sí a todos los demás hebreos del mundo, y como son muchos los que hay repartidos por el haz de la tierra, podrían formar una nación poderosísima.

Algunas revistas extranjeras conceden gran atención a estas noticias, y no falta quien dice que, dado el grado de riqueza y de influencia social a que han llegado los judíos, si hoy tuvieran un hombre de genio, les sería fácil reconstruir el pueblo que está disperso y diseminado desde los tiempos evangélicos. Si a los judíos franceses se suman los que hay en Rusia, Alemania, Austria, Turquía, Norte América y Norte Africa, algunos de ellos hoy vejados y oprimidos, podrían formar un núcleo poderosísimo.

Dícese, por último, que en las sagradas profecías de la Biblia hay versiones que predicán misteriosamente la reorganización de la nacionalidad hebráica, y que no es absurdo suponer que esto se explote por los iniciadores del proyecto para entender el entusiasmo de los que esperan ver en las postrimerías de nuestro siglo la resurrección y reunión de las fuerzas semíticas, consideradas como base de una nueva y poderosa nacionalidad que, sentada sus reales entre el Occidente y el Oriente del viejo mundo, viniese a ser mediadora y trasmisora de las civilizaciones de Europa y de Asia.

Teatros.

LARA.—Ayer se verificó en este teatro el estreno de la comedia de Pina y Domínguez, La ducha, refundida por el mismo autor. Con este motivo, la sala estaba concurrencísima y el público aplaudió lo que puede considerarse como una nueva obra de la ducha ha quedado reducida ésta a dos actos, ha sido reformada con algunos chistes y purgada de ciertas languideces que la perjudicaban antes. Aunque el Sr. Pina y Domínguez fué llamado a la escena, no pudo presentarse porque está fuera de Madrid. Las actrices contribuyeron mucho a dar relieve a La ducha modificada.

Por primera vez en esta temporada se pondrá en escena en el teatro de Apolo mañana sábado el espléndido episodio nacional en dos actos, titulado Cádiz, letra de D. Javier de Burgos y música de los maestros Chueca y Valverde.

El mismo día hará su presentación en aquel teatro la primera tiple señorita Alba con la extraordinariamente espléndida zarzuela cómica titulada Chateaux Margaux, en cuya obra tanto se distingue.

La empresa del teatro Martín empezará en la semana próxima su tercera campaña teatral, puesto que el lunes pondrá en escena la aplaudida revista estrenada la temporada anterior en Varietas titulada Las plagas de Madrid, la que se encuentra completamente refundida por sus autores, estrenándose un completo vestuario y dos decoraciones pintadas por los Sres. Bustarito, Bonardi y Fernandez (Amalio).

El martes se estrenará el juguete titulado Lo que va de ayer a hoy.

El jueves se zarzuela; al pozo y el sábado el sainete lírico titulado El sobrino de su tío.

AL MENUDEO.

Singapore 26.—Ayer salió de este puerto, continuando su viaje, el vapor-correo Santo Domingo.

Salvajes.

La Guardia civil del puente de Toledo encontró ayer mañana en las inmediaciones del puente de Segovia a un hombre tendido en el suelo, que al ser interrogado dijo llamarse Pedro Antonio Alpino, natural de Santofía (Italia), de veintidos años de edad, jornalero, que se dirige a Madrid de uno de los pueblos inmediatos, y al llegar al citado sitio fué acometido por dos sujetos para él desconocidos, los cuales, disparándole dos tiros, le hirieron en ambas piernas, y no contentos con esto le dieron con un palo en la cabeza, causándole varias heridas y contusiones de carácter grave.

Ingreso en la Armada.

En el ministerio de Marina fué ayer el último día de admisión de solicitudes para los exámenes de ingreso en el cuerpo general de la Armada.

Ayer se presentaron 23 solicitudes, siendo todas ellas, con las presentadas en días anteriores, 88. El día 10 del próximo Octubre comen-

zarán los exámenes por oposición para el ingreso en la Escuela naval flotante.

El Sr. Romero Robledo.

Leemos en nuestro estimado colega El Globo: «Parece que el Sr. Romero Robledo ha desistido de su viaje a Barcelona.»

La causa de esta determinación no es aún conocida; pero no es aventurado suponer que el ex jefe de los ex-húsares, visto el entusiasta recibimiento que han tenido en la capital de Cataluña los jefes de partido que han llegado y los preparativos que hay para recibir a los que faltan, no quiere esponeerse a que el que le dispensen a él sus amigos sea insignificante, y resulte oscurecido al lado del de su ex-jefe el Sr. Cánovas.

El País tiene también estas noticias.

El Sr. Gamazo.

La Correspondencia de anoche publica el siguiente telegrama de San Sebastián:

«Procedente de Alemania ha llegado a esta capital el Sr. Gamazo, de paso para Santander, donde dejará a su familia. Después irá a Valladolid y posteriormente a Madrid. Desconoce el movimiento político del verano y elogia las economías introducidas en el presupuesto actual. Ignora el alcance de las declaraciones y acuerdos del meeting de Borjas Blancas.»

Los secretarios de Ayuntamiento.

Un digno individuo del cuerpo de secretarios de Ayuntamiento, Sr. Cordero y Rodríguez, que presta sus servicios al municipio de Villagonzalo (Badajoz), haciéndose intérprete del común deseo de esa poco afortunada clase, ha tenido la oportuna idea de dirigir una carta circular a todos sus compañeros, en que se encarece la necesidad en que están de unirse para alcanzar ser considerados como funcionarios del Estado, y de la precisión, por tanto, de que las Cámaras se ocupen de este asunto, más benéfico que a nadie a los pueblos mismos, que les librarán del intolerable dominio del caciquismo, teniendo empleados que gocen de inamovilidad y derechos reconocidos en una ley y puedan defender con energía los intereses de las localidades.

Concurso de mujeres guapas.

De las 250 mujeres que se han presentado al concurso de bellezas en Spá, el jurado comenzó por eliminar 27, que en un primer examen habían sido clasificadas como de cuarta clase.

Las excluidas abandonaron enseguida a Spá, temerosas sin duda de las pullas, que no dejarían de dirigirles sus rivales.

Por supuesto que todas las concurrentes se habían apresurado a repartir profusamente sus fotografías.

Ahora se ocupa el jurado en examinar los títulos que alegan las bellezas clasificadas como de tercera clase, y que se consideran como «pasaderas».

Se espera que solo unas 80 serán admitidas definitivamente a concurso, y aquí comenzarán las verdaderas dificultades del jurado.

El Rey D. Francisco de Asís se ha suscrito por la cantidad de mil duros anuales, como donativo con que contribuirá para las obras de la catedral de Sevilla, mientras duren las mismas.

Fomento de las Artes.

Las clases ordinarias del Fomento de las Artes comenzarán en 1.º de Octubre y para ellas está ya abierta la matrícula. Las conferencias nocturnas no darán principio hasta primeros de Noviembre y correrán a cargo de los profesores de la Institución libre de enseñanza, la Sociedad Geográfica y Comercial, y los profesores de la Asociación para la enseñanza de la mujer.

La inauguración del curso académico tendrá efecto a mediados de Octubre, leyendo el presidente, Sr. Labra, el discurso inaugural, que probablemente versará sobre «La cuestión obrera en Madrid.» El discurso técnico está a cargo del profesor Sr. Riguera.

La Exposición de Barcelona.

Segun El Diario Mercantil, de Barcelona, la Reina Regente presidirá la repartición de premios a los expositores, pero no será en Barcelona donde se aloje la real familia, sino en Caldesas, en la villa del señor marqués de Comillas, donde pasará el otoño, de no mejorar la salud pública en Madrid.

También invernarán allí los infantes D. Antonio y doña Eulalia.

La renta de aduanas.

Durante el mes de Julio último fueron importados en la Península y Baleares artículos por valor de 36.904.633 pesetas, cantidad que acusa una baja de 7.375.805 pesetas, con relación a lo importado en igual mes del año anterior.

A este resultado ha contribuido el descenso en la introducción de c. k. petróleo bruto, vidrios azogados, hierro en lingotes y manufacturado, algodón en rama por más de medio millón de pesetas, tejidos de hilo y de seda, duelas y maderas ordinarias, ganado lanar, pieles, máquinas, arroz, cereales excepto el trigo, azúcar de Cuba y Filipinas, cacao de Guayaquil, café de Filipinas, aguardiente extranjero por dos millones, y de Cuba por 391.040 pesetas, y vinos no espumosos.

Las mercancías en que se observa alza no importante son el carbon mineral, alquitran, hierro en carriles, hoja de lata, añil, hilaza de cañamo, madera fina y labrada, bacalao, carnes, trigo y su harina, y café de Puerto Rico.

D. Máximo Santos.

El capitán general D. Máximo Santos, ex-presidente de la República del Uruguay, está visitando detenidamente cuanto de más notable encierra Madrid. Le acompaña siempre D. Manuel del Palacio.

Ayer ha estado en las Caballerizas Reales. De todo hace grandes elogios.

El general Santos es muy amante de España y de los españoles. Cuando tuvieron lugar los terremotos en Andalucía, envió una fuerte suma de su bolsillo particular para socorro de los damnificados.

Santos es un hombre joven; aún no ha cumplido cuarenta años. Su inteligencia y su valer, unidos a lo simpático de su trato, le llevaron a ocupar la primera magistratura de su país, en los primeros años de su vida, y a hacerse de un partido numeroso y muchos amigos.

Ha prorrogado por algunos días más de lo que pensaba su residencia en Madrid, de donde no se ausentará hasta fines de la semana entrante.

Es el único capitán general de ejército que existe en la República del Uruguay.

Un timo de jitanos.

Cuentan los periódicos de Barcelona, que sabiendo dos jitanos que una señora francesa residente en Gascuña tenía a su esposo enfermo en Francia, su país, adonde se trasladara con objeto de restablecer su salud, se presentaron a ella ofreciéndole curar al enfermo por medio de sortilegios y hechicerías.

La señora dió crédito a aquel par de embaucadoras, haciendo cuanto la aconsejaban y soltando el dinero que le pedían. Llegó el día de la prueba decisiva, consistente en depositar pedacitos de bramante dentro de un vaso de agua, los cuales, pasado algún tiempo, se debían unir formando un solo hilo, que era la señal de que el paciente sanaría, y en el caso contrario moriría.

Ciara está que la confiada señora, llegado el momento oportuno, sacó el hilo entero, y satisfecha de las jitanas le entregó hasta mil pesetas que la habían reclamado; pero cuál no sería su sorpresa cuando, pocas horas después, recibió un telegrama de Francia anunciándole que su esposo acababa de fallecer.

Por supuesto, las dos jitanas capturadas por la Guardia civil, han sido puestas a disposición del juez de instrucción del distrito de las afueras de Barcelona.

A últimos del presente mes llegará a Barcelona, segun dicen los periódicos de aquella capital, el presidente del Consejo de ministros de Francia, M. Floquet, con objeto de visitar la Exposición universal.

El general Beránger.

Un periódico publica un suelto, en el que, al parecer de modo autorizado, se expresan las opiniones que el ex-ministro de Marina, señor Beránger, sustenta relativas a los problemas políticos de actualidad.

El Sr. Beránger piensa que en el estado actual de la política española debe continuar en el poder el Sr. Sagasta, estableciendo las reformas prometidas en su programa de gobierno, y especialmente el sufragio universal.

También se muestra satisfecho el Sr. Beránger con la solución que se ha dado al concurso para la construcción de los tres cruceros de nuestra armada.

Han llegado a Córdoba los ilustrados arquitectos Sres. Velazquez Bozco y Hernandez Rubio, encargados por el señor ministro de Fomento de ultimar los estudios para la restauración de aquella suntuosa Catedral, y de la antigua Sinagoga.

El Sr. Canalejas en Bilbao.

En los centros oficiales se ha recibido el siguiente telegrama:

Bilbao 20 (10:15 n.).—Ha llegado el señor ministro de Fomento, mereciendo un entusiasta recibimiento en la estación. La numerosa concurrencia que en ella había, sin cesar ha dado vivas al rey, a la Reina y al ministro.

Desde la estación al gobierno civil, donde se hospeda el Sr. Canalejas, ha sido acompañado de todas las autoridades civiles y militares, y de comisiones de la Diputación, del Ayuntamiento, Cámara de Comercio y junta de obras del puerto. Un numeroso público, precedido de banda de música y antorchas, también le ha acompañado. En el trayecto había iluminación.

Los festejos para hoy son:

A las tres de la tarde salida de los ministros, corporaciones y prensa en los vapores Auziliar, Siglo y Alabar.

Inaugurarán en el Abra el puerto exterior, y después habrá regatas con lanchas pescadoras en Portugete.

A las ocho de la noche habrá banquete oficial en honor de los ministros; se celebrará en el salón del Instituto, y se compondrá de 130 cubiertos.

La catástrofe del «Sud América.»

Se ha recibido en los centros oficiales el siguiente telegrama:

Tenerife 20 (8:30 tarde).—La junta de pilotos presidida por el comandante de marina, ha declarado responsable al vapor La France, por tenacidad ó desuido de su capitán, del abordaje y siniestro que sufrió el vapor Sud América.

Mañana sábados se publicarán en la Gaceta los decretos de economías en el actual presupuesto acordados en Consejo de ministros.

Ha llegado a esta corte de regreso de Alhama, y convaliente del grave ataque que ha sufrido en dichos baños, nuestro estimado amigo el distinguido escritor Sr. Jimenez Delgado, a quien felicitamos por su restablecimiento.

Buenos Aires 18.—Ayer salió de este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Buenos-Aires.—Febra.

Se encuentra en esta corte el joven y distinguido jurisconsulto y publicista alemán, señor Heilborn.

El Sr. Heilborn es un ilustrado joven, amante de España, a donde ha venido con el objeto de recorrer las principales poblaciones, y conocer nuestras notabilidades artísticas.

Los carlistas rebeldes.

Leemos en La Correspondencia:

«Se ha dicho anoche en los círculos políticos, ignoramos con qué fundamento, que los tradicionalistas arrojados del partido carlista por D. Carlos, harían muy en breve declaraciones terminantes políticas para poner término a la situación difícil y ambigua que les ha creado la expulsión de que han sido objeto.

Hay quien supone que dichas declaraciones se harán aprovechando la estancia en Madrid de los obispos y teólogos que piensan concurrir al Congreso católico, iniciado por el señor obispo de esta diócesis.»

Vicesecretarios de Audiencia.

Han sido nombrados vicesecretarios de las audiencias de lo criminal de Játiva, Huerca-Overs, Talavera de la Reina y Baza, respectivamente, D. Rafael Lozano y Barbero, D. Ramon Barrena y Yeregui, D. José María Sanchez Castaño y D. Bernardo Aparicio y Alonso.

Parece que el señor capitán general de este distrito ha oficiado al señor presidente de la Audiencia manifestándole que no podía quedar por más tiempo detenido en las Prisiones Militares el Sr. Millan Astray.

Segun telegrama recibido ayer en Fomento, han aparecido los cadáveres de dos hombres en la vía férrea, uno cerca de la estación de Santa Cruz de Mudela y otro próximo a la de Villaseca. Créese que fueron arrollados por el tren.

Cambio de productos.

El director general de Comunicaciones ha dirigido una circular a todas las administraciones de Correos de provincias, manifestándole que la administración tunecina está dispuesta a admitir el cambio por correo de las muestras de líquidos, cuerpos grasos, materias colorantes y productos químicos ó tintóreas, siempre que se presenten acondicionados en la forma prevenida para esta clase de objetos y que consten en la observación 8.ª de la tarifa internacional vigente.

El entarugado.

En la presente semana quedará concluido el pavimento de madera que, partiendo de la calle de Carlos III, enlaza con el ya terminado de la calle del Arenal, quedando de este modo expedito al libre tránsito el trayecto que existe entre la Puerta del Sol y la plaza de Oriente.

Cómo viaja el Emperador Guillermo.

El Emperador de Alemania se ha hecho construir un vagon-salon de un nuevo modelo, que costará 175.000 pesetas.

No se crea por eso que el Emperador viaja gratuitamente; paga su asiento en todas las líneas alemanas, excepto la de Cassel a Frankfurt, en cuyo capítulo de cargas está comprendida la de viajar libremente por ella el Emperador.

En las demás líneas paga 1 marco 50 pfennigs (1'82 p-setas) por locomotora y por kilómetro, más 50 pfennigs por par de ruedas de los wagones y por kilógramo.

Las ferias en Aranda.

Han terminado las ferias en esta importante población de la provincia de Burgos.

El concurso de ganados—dice un periódico de la capital—ha sido tan numeroso como escogido: la afluencia de gentes extraordinaria; las transacciones verificadas, superiores a las que han tenido lugar en otras ferias de antiguo acreditadas; vendedores y compradores quedan hasta el extremo satisfechos de las comodidades sin cuento que dicho pueblo les ofrece, de la consideración con que han sido tratados por parte del vecindario todo, y de la autoridad local que, con un celo digno del mayor encomio, además de proporcionarles cómodos alojamientos, ha estado constantemente vigilando para que los artículos de primera necesidad no sufrieran alteración alguna en el precio, cantidad y calidad, con perjuicio de los concurrentes.

Comandantes militares.

Han sido nombrados comandantes militares: del castillo de San Cristóbal de Badajoz el capitán de infantería D. Antonio Martínez; del castillo de Atalaya de Cartagena, el capitán del cuerpo de Estado Mayor de plazas D. Juan Fuentes, y del castillo Sancti-Petri de Cádiz el alférez de Estado Mayor de plazas D. Juan Fernandez.

Noticias de Argel.

Por carta que hemos recibido de un apreciable suscriptor a EL CORREO, tenemos noticias del estado de inquietud y de alarma que existe en aquella capital, donde, por las noches, una cuadrilla de caballeros se dedica a echar el lazo a los transeuntes con objeto de robarlos.

Hace pocos días se encontró el cadáver de un moro que había sido estrangulado por aquel procedimiento, y a quien le habían robado cuanto llevaba encima.

A un caballero francés y a un compatriota nuestro, también intentaron hacer pocas noches echarlos el lazo; pero el español arremetió contra los laçeros y a puñetazos dejó muy mal herido a uno de ellos, dándose a la fuga los restantes.

También se lamenta en su carta nuestro compatriota en Argel, de la desigualdad que a su juicio existe en la aplicación del tratado franco-español en lo referente a la ley del servicio militar. Mientras el gobierno francés solo exige un año de servicio a los hijos de franceses nacidos en colonias españolas, nuestro gobierno exige tres años de servicio a los españoles que nacen en Argel.

Con este motivo, nos dice nuestro suscriptor que todos los españoles residentes en Argelia, desearían una revisión ó modificación del tratado, para que resultaran equitativos para españoles y franceses, los efectos de la ley de quintas.

Puente sobre el Ebro.

Van llegando a Mora de Ebro los materiales y aparatos necesarios para las grandes fundaciones del puente que está construyendo la Maquinista Terrestre y Marítima sobre dicho río, para el ferro-carril de Reus a Zaragoza.

Segun noticias, trabajan en las obras de dicha línea más de cuatro mil hombres.

Feria en Moron.

A la feria de Moron han concurrido este año cuatro mil cabezas de ganado, que han sido objeto de animadas transacciones. La parte amena de la feria ha estado brillante, pues los festejos se han celebrado con mucho lucimiento, descolando sobre todo los bailes de la tienda del Casino, que han estado concurrencísimos, amenizándose con sus encantos las bellas jóvenes de Moron, que tienen fama en aquella provincia por su elegancia y distinción.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

El Congreso Internacional Literario.

Paris 20.—El Congreso internacional literario reunido en Venecia, aprobó los siguientes acuerdos:

- 1.º Introducir algunas modificaciones en el convenio de Berna, pidiendo la supresión de los párrafos que hacen ciertas reservas acerca de las publicaciones literarias y artísticas.
2.º Solicitar una acción diplomática a fin de obtener la adhesión de Suiza, Rusia, Austria, Portugal y los Países Bajos al convenio de Berna.

El Rey de Grecia.

Viena 20.—El rey de Grecia es esperado en esta capital después de hacer una nueva visita a la corte de Alemania.

Los radicales franceses.

Paris 21.—Los radicales combaten al gobierno por no haber acordado, como se esperaba, la libre introducción de cereales.

Dicen que los ministros han cedido ante el rumor de que la fracción agrícola de la Cámara se una a las oposiciones para derribar al gabinete.

Los ministeriales dicen que la situación no justifica todavía semejante medida.

La pesca de las esponjas.

Athenas 21.—El ministro de Negocios Extranjeros declaró ayer que el incidente con Turquía relativo a la pesca de las esponjas, no puede en manera alguna amenazar la paz.

Todos los periódicos griegos incitan al gobierno a tomar medidas energéticas, diciendo que la nación en masa apoyará al ministerio.

¿Dónde está Boulanger?

París 21.—En vista de las noticias contradictorias que se han recibido sobre la presencia del general Boulanger en diferentes puntos, muchos periódicos han renunciado a publicar los telegramas sobre los supuestos viajes del ex-ministro de la Guerra.—Fabra.

No hay expedición.

París 21.—Los telegramas oficiales de Roma demuestran categóricamente el rumor de que el gobierno trata de enviar una nueva expedición a Abisinia.

Alza en los trigos.

París 21.—La tendencia a la baja que se observaba en nuestro mercado de trigo ha sido contenida por las noticias de los Estados Unidos, anunciando el alza en dicho artículo, y por la resolución del gobierno francés tomada ayer de no decretar la libre introducción de cereales.

Mil muertos.

Nueva-York 21.—Las noticias de la isla de Cuba que publican los periódicos de esta ciudad acerca de las desgracias ocasionadas por el ciclón del 5 del corriente, evalúan en mil el número de muertos, añadiendo que el de los heridos es considerable.

Refieren que el centro del ciclón entró en la isla cerca de Segua, atravesó entre la Habana y Batabano, y pasando por Consolación del Sur, se dirigió hacia Veracruz, sembrando por todas partes la desolación y la ruina.

Las desgracias fueron seguramente muchas; pero se cree que hay exageración en el número de muertos que indica la prensa norteamericana.

Los franceses en las islas Marquesas.

San Francisco de California 21.—Según un despacho que se ha recibido aquí, los franceses, después de un encarnizado combate con pérdida de numerosos muertos, han conseguido embarcar su pabellón en las islas Marquesas.

Contra los panaderos.

Roma 21.—La prensa censura duramente la conducta de los panaderos que se confabulan para elevar el precio del pan, fundándose en las malas cosechas.

Cree que las autoridades deben obrar con la mayor energía, aplicando a dichos industriales el Código penal que castiga la confabulación encaminada a aumentar los precios de los artículos de primera necesidad.

Los alemanes en Zanzibar.

Londres 21.—El periódico el Times publica hoy un despacho de Zanzibar diciendo que los alemanes encuentran vivísima resistencia para llevar a cabo sus proyectos de colonización en la costa oriental de Africa.

La sociedad colonial alemana es objeto de odio por parte de los indígenas.

La tribu de los Vsumbaro se sublevó contra los alemanes atacando y dispersando la caravana dirigida por el doctor Meyer, quien se vió obligado a regresar a la costa de Mahili.

Añade que el martes último fué atropellado en las calles de Zanzibar el secretario del almirante Freemantle, porque el populacho le tomó por un alemán.

Basas de un arreglo.

París 21.—Los republicanos moderados hacen grandes esfuerzos encaminados a lograr el apoyo de los monárquicos de la Cámara, para derribar al gabinete.

La concisión parece cada vez más probable, mediante las siguientes condiciones exigidas por las derechas: la paz religiosa, respetando escrupulosamente el Concordato; libertad electoral; verdaderas economías en los presupuestos; no cesar ninguna nueva contribución y renunciar a todo empréstito.—Fabra.

El ministro de Marina en Bilbao.

Hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro corresponsal:

Bilbao 21 (11:30 mañana.)

Director Correo.

Acaba de llegar el señor ministro de Marina, el cual ha hecho su entrada en Bilbao en una carretela, acompañado del ministro de Fomento, del gobernador civil y del Sr. Churrucá. Seguían al de los ministros multitud de carruajes, y a pie, no obstante la lluvia, numeroso gentío que saludó y aclamó a los ministros y a S. M. la Reina.

Hay grandísima animación, y gran número de embarcaciones preparadas para la inauguración de las obras del puerto.

Esta noche habrá banquete oficial.—El corresponsal.

Nada se sabe respecto a la fecha en que la corte regresará a Madrid. Pero si los reyes de Portugal, a su vuelta de Italia, se detuvieran aquí, es casi seguro que S. M. la Reina vendría para recibirlos.

En este caso, la corte volvería a Madrid antes de terminar el mes corriente, según vemos en varios periódicos.

Ayer tarde estuvo el Sr. Silvela en el Circulo conservador, mostrándose, como es natural en persona de tanto talento y de educación tan esquisita, sumamente afable con cuantos se acercaron a saludarle.

Peró por la noche algunos conservadores de actitud belicosa mostraban un tanto disgustados de los tonos templados y patrióticos empleados por el Sr. Silvela al hablar de política palpitante, y es que, según ellos, los ha engañado el segundo jefe del partido, porque su actitud de ahora no corresponde, en concepto de los murmuradores, a las palabras de su discurso de Málaga.

Según vemos en varios periódicos, parece que ahora las negociaciones para la inteligencia del general Lopez Dominguez con el partido liberal, las lleva nuestro dignísimo embajador en Londres señor del Mazo.

Ignoramos lo que haya en esto de verdad.

El ciclón en Puerto-Rico.

Puerto Rico.—El gobernador general al ministro de Ultramar:

Las desgracias producidas por la inundación fueron limitadas a Ponce, Coamo, Santa Isabel, Patilla y Salinas, ocasionando en todos ellos destrozos en los cultivos y desaparición de los ganados en Ponce. Quedaron destruidas unas sesenta casas, la mayoría de ellas de madera y de escaso valor, y una en Coamo, resultando hasta ahora unos 30 cadáveres en Ponce, siete en Coamo y tres en Santa Isabel.

En los primeros momentos hice marchar a Ponce los jefes de orden público y de obras públicas, y remití 1.000 duros facilitados por la diputación, 1.000 por el ayuntamiento de esta capital y 500 por el de Mayagüez para atender a las necesidades más apremiantes.

Se han iniciado suscripciones particulares, y he nombrado una junta central y otras locales en los pueblos inundados para repartir los 10.000 duros remitidos por V. E.

Las comunicaciones están ya restablecidas, y a mi juicio, no hay necesidad por ahora de más recursos, puesto que los concedidos son suficientes a socorrer a los verdaderamente necesitados.

Por el correo del 18 doy detalles.—Ruiz Dana.

Es posible que mañana no pueda abrirse el teatro de la Comedia, a causa de no haber resuelto todavía la reclamación de los vecinos de la calle de la Gorguera, acerca del ruido producido por la máquina de vapor.

Hablan varios periódicos, pero sin asegurarlo, de unas conferencias que se supone ha celebrado el señor ministro de la Gobernación con los generales Martínez Campos y Salamanca para la cuestión de las reformas militares.

Algun colega llega hasta indicar que el señor Moret ha ofrecido al general Salamanca la cartera de Guerra.

Pues no hay, ni podía haber nada de esto. El señor ministro de la Gobernación ha devuelto al general Martínez Campos la visita que éste le hizo días pasados, y en cuanto al general Salamanca, bien puede asegurarse que el señor Moret no ha tenido el gusto de verle hace ya bastante tiempo.

Esto, a parte de que el señor ministro de la Gobernación, según nuestras noticias, no está encargado por nadie de los arreglos fantásticos de que hablan los periódicos.

Esta tarde han visitado al señor ministro de la Gobernación los diputados y senadores por la provincia de Málaga, a quienes acompañaba el presidente de aquella diputación provincial, Sr. Perez de Guzman, con objeto de interesarse en el asunto de la desviación del Guadalentín.

La comisión ha salido muy satisfecha y esperanzada de las esplicaciones del Sr. Moret.

Da su visita a la Exposición de Barcelona ha regresado ya a Madrid nuestro amigo el diputado de Córtes Sr. Cañamaque.

También en el exprés de Asturias han llegado esta mañana, procedentes de Gijón, el acaudalado banquero Sr. Girona, los marqueses de Agulla Real, la señora viuda de Bruguera, y nuestro compañero y amigo el redactor de La Correspondencia, Sr. Solsona.

Ayuntamiento.

Lo más interesante de la sesión de hoy ha sido la lectura de una real orden del ministerio de la Gobernación en que se dice haber visto con satisfacción las medidas que la corporación ha adoptado respecto a la salud pública en Madrid.

Se concedió licencia al concejal Sr. Padilla, acordándose para la próxima sesión la renovación de la mitad de la junta de censo electoral, con arreglo a ley, y se hizo el sorteo de tres vocales de la junta municipal, levantándose la sesión seguidamente.

La difteria.

Hoy han ocurrido los siguientes casos: tres invasiones y una defunción en la calle del Limón, 22; una invasión en la Huerta del Bayo, 13; una invasión en la del Meson de Paños, 13.

Todos los atacados son niños de corta edad. Después se ha sabido que de los atacados en la calle del Limón ha fallecido uno a última hora.

La comisión provincial se ha reunido esta mañana para ocuparse de las medidas propuestas en la real orden sobre sanidad dictada por el Sr. Moret, habiéndose acordado manifestar que hace años viene ocupándose de este asunto la Diputación, y que al fin indicado en aquella disposición tienen varios proyectos pendientes de despacho en los centros oficiales.

Cuenca 20 (8 noche).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

El comandante del puesto de la Guardia civil de San Clemente, me participa por telegrama que a las siete de la mañana de hoy ha sido sorprendido el conductor de la correspondencia entre Villarrobledo y dicha villa, en el sitio llamado Pinar Nuevo, por un hombre, el cual robó la correspondencia que contenía la balija.

La viruela.

La epidemia variolosa, que parecía decrecer durante los últimos días en Villarejo de Salvanes, ha vuelto a tomar incremento desde hace tres días, registrándose por término medio 19 invasiones y unas seis defunciones cada veinticuatro horas.

Enfermedad en las vacas.

Noticioso el señor gobernador civil de que se habían presentado algunos casos de anginas gangrenosas en las vacas, ha mandado que giren una visita a los establecimientos de vacas los inspectores de los distritos, acompañados de los delegados veterinarios, y practiquen en ellos un reconocimiento minucioso de las reses.

Hasta última hora de la tarde no existe noticia de que se haya encontrado ninguna vaca atacada de anginas gangrenosas, aunque sí de otras enfermedades.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 21 DE SETIEMBRE

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries like 4 p. 100 int. c., Id. tit. pequeños, Id. fin de mes, etc.

(Sbre. 21) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 6)

FLORES DE HASTIO

cientemente lector, lo inunda y colorea todo de un modo soberbio.

Loti.—Déjeme usted describir esta aurora, Plumkett; esto me divertirá. Yo he visto tantas en los mares del Norte, durante mis noches de guardia, que sabré referirla muy bien.

Usted decía....

«La luz boreal lo inunda y colorea todo espléndidamente....» la noche, el desierto. A través de los cristales chispeantes de los témpanos que nos rodean, los reflejos luminosos se descomponen, y el arco iris, mil veces repetido, esmalta el firmamento de hermosos colores, pareciéndonos que caminamos por un mundo cubierto enteramente de piedras preciosas. Por encima de nuestras cabezas se ciernen nubes de un rojo sombrío, de un intenso color de sangre, y plácidos resplandores cruzan el cielo como coas de cometa. Millares y millares de ellos arrancan de una especie de centro misterioso, perdido en el fondo de aquella oscura inmensidad; el polo magnético. Manojos de rayos avanzan deformándose, reapareciendo y ocultándose ó extinguiéndose. Esta extraña magnificencia cambia y se renueva.

Es el esplendor de esa fuerza inexplicable, desconocida, a la que se ha llamado magnetismo. Ese poder oculto celebra en las regiones hiperbóreas una gran fiesta en esta noche de invierno, que deslumbra, desvanece, inquieta, produciendo el espanto de lo inexplicable, incomprendible, espectral.

Una especie de estremecimiento continuo

agita toda esta luz; parece que se la oye retumbar y chisporrotear—pero se escucha—y nada.... No es más que un gran fantasmagoría silenciosa. Es un fuego frío y muerto; en aquel cielo y sobre aquel mar helado, el silencio es absoluto.

Plumkett.—Está bien eso. Ese medio grandioso, obrando sobre nuestros nervios, nos coloca a Loti y a mí despojados de toda frivolidad, en condiciones apropiadas para dispensarnos una buena acogida.

Yo interpele a usted primeramente: «Yo soy Ahasvérus, llamado el Judío Errante, con veinticinco céntimos en el bolsillo y la necesidad de dar la vuelta al mundo, sin otros recursos pecuniarios, desde hace mil ochocientos cuarenta y nueve años, hasta el Juicio final. Y tú, joven, que has debido oír mi miserable leyenda, ¿quién eres? Usted responde: «Yo soy Childe-Harold. He bebido en todas las copas; me he embriagado con todos los néctares, y he sentido también la acritud de todos los odios. He respirado todos los perfumes y todos los miasmas pestilentes, aunque soy joven todavía. Llevo en la frente un signo fatal que tú, anciano, puedes ver; míralo entre los dos ojos. Y aburrido de todo y estenuado, busco otra cosa mejor»

Ahasvérus.—«Tus discursos no me parecen claros, joven; pero es igual, tú me agradas. ¿Vas al Norte ó al Mediodía?»

Childe-Harold.—«Voy a donde el viento lleva las hojas desprendidas de las ramas.»

Ahasvérus.—«Y bien; justamente yo también voy allá. Ven conmigo, y mi edad madura podrá atemperar los ardores de tus pasiones, que me parecen un poco desarregladas; mi experiencia, diez y nueve veces secular, guiará tu juventud....»

Y hénos ya uno al lado del otro, caminando

sobre el hielo, convertidos, yo en Judío Errante y usted en héroe byroniano.

Loti.—Ahasvérus y Childe-Harold están desfigurados, mi pobre Plumkett, y la historieta de usted hace fiasco completo.

Plumkett.—Nosotros cambiamos impresiones muy interesantes. Yo le hablo a usted de mis mil ochocientos cuarenta y nueve años de viajes; en mis relatos, enseño a usted una obra parte perpetua, y le mantengo así bajo el encanto de mi conversación. Usted, creyendo contarme algo nuevo, me confía idilios, cuyas heroínas, pertenecientes a todas las razas humanas conocidas, tienen las costumbres más extrañas. Y en sus discursos, las palabras: perfumes exóticos, encanto oriental, calma tibial, calor enervante, arenas ardorosas, inmensidad plana ó planicie inmensa, y otras frases semejantes, repetidas muy á menudo—el conjunto acompañado de mucha desesperación y amargura....

Entre tanto, en el horizonte vemos surgir, delante de nosotros, pequeños puntos negros....

Loti.—Permitame usted, Plumkett; es necesario pensar en extinguir nuestra aurora boreal, porque la noche supongo que avanza y el día va á llegar muy pronto.

Las nubes que al principio se parecían á la sangre, vista al trasluz, han cambiado poco á poco de color. Las unas, han tomado un tinte sombrío; las otras, un rosado triste y moribundo.

Los grandes rayos pálidos se van ocultando, á la desbandada, en el inmenso cielo; se diría que han perdido su centro; se diría que los han desatado, rompiéndolos y tronchándolos: por el lado del polo, sus cortes son limpios como hechos á tijeretazos. Solamente se sostienen entre sí los rayos pálidos, yuseta puestos en largas series móviles y tembloro-

Londres á 8 div., libra esterlina, 25'87 pesetas. Londres á 60 div., id., 25'74 pesetas. Londres á 90 div., id., 25'67 pesetas. París, á la vista, 1'95 de peseta por 100, beneficio al papel. París á 8 div., 1'90 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen.

La misma tendencia al alza en la contratación de los efectos públicos.

Aunque no importante, alguna ventaja han tenido sobre los cambios de ayer los cotizados esta tarde.

El 4 por 100 interior al contado, á 75 por 100, 75'05 y 75'10.

A fin de mes en firme, 75'05, 10 y 15, en este orden.

Al próximo, de 75'25 á 35, y despues de la hora oficial á 75'40.

También se ha cotizado esta renta á fin de Octubre, de 76'25 á 40 con primas de 50 céntimos.

El 4 por 100 exterior al contado á 77'80 y 20, y á la liquidación próxima al segundo de estos cambios.

El 4 por 100 amortizable entre 89 por 100 y 88'90, siendo la última operación á 88'95.

Los billetes hipotecarios á Cuba de 103'90 á 104'05.

Las cédulas del Banco Hipotecario al 6 por 100 á 106'50 y las del 5 por 100 á 105'70.

Las acciones del Banco de España á 416'50 y 417 por 100.

Las de la Compañía de Tabacos entre 111'50 y 112'50, terminadas á 112 por 100.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior; fin de mes, en firme, 75'25; fin del próximo, 75'50.

Mejores cambios despues de la hora oficial.

Partes telegráficas.

París 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 75'97.

Londres 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 75'81.

(TELEGRAMAS DE T. SENARD.)

París 21 (8'20 t.)—4 0/0 exterior, 76 15.—8 0/0 francés, 88'45.—5 0/0 italiano, 97'25.—Otomano, 567 50.—4 0/0 turco, 15'82.—Egipto, 435'00.—Panamá, 269 87.—Nortés, 809'75.—Rio Tinto, 614 87.—4 0/0 húngaro, 85'12.—Nuevo Cubano, 511'25.—3 0/0 portugués, 65 12.—Tharsis, 175 00.

Londres 21 (1'00 t.)—4 por 100 exterior, 75'43.—Consolidado, 99 06.—Rio Tinto, 24 00.

El Banco general de Madrid

abre cuentas corrientes sin comisión con bonificación anual de 2 por 100 á la vista, 3 por 100 á ocho días, y 4 por 100 á treinta días vista.

Cultos.

Santo de mañana.—San Mauricio y compañeros mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón, donde continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Belda, y por la tarde, á las cinco, en los ejercicios, será orador el Sr. Yagüe.

En la capilla del Cristo de la Salud continúa la novena de Su Titular; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Menzanos, y por la tarde, en los ejercicios será orador el señor Pastor Yust.

Espectáculos para MAÑANA.

Alhambra.—11 de abono.—T. impar.—A las 8 1/2.—Los sobrinos del capitán Grant.

Apolo.—A las 8 1/2.—¡Al agua, pater!—A las 9 1/2.—Chateau Margaux.—A las 10 1/2.—Cádiz.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—La Cruz Blanca.—A las 9 1/2.—Los batallas.—A las 10 1/2.—Escuela Modelo.—A las 11 1/2.—Certamen nacional.

Lara.—1.ª serie.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Las hormigas.—A las 9 1/2.—Trinidad.—A las 10 1/2.—La ducha.—A las 11 1/4.—Segundo acto de la misma.

Estava.—A las 8 1/2.—Monomaniá musical.—A las 9 1/2.—Septiembre, Estava y Compañía.—A las 10 1/2.—Apuntes del natural.—A las 11 1/2.—El golpe de gracia.

Martin.—A las 8 1/2.—El premio gordo.—A las 9 1/2.—La sevillana.—A las 10 1/2.—La soirée de Cachupin.—A las 11 1/4.—Música clásica.

Circo de Price.—A las 9.—Gran función cómica á precios económicos.—Tomará parte el simpático clown Jorge Martini Saltamontes, el incomparable ventrílocuo norteamericano mister Leo, los ecéncricos hermanos Laug, la troupe de psíquicos velocipedistas, la amazona Anna Filis, y otros notables artistas.

Circo Hipódromo de Verane.—A las 8 3/4.—Debut del pintor con los piés M. Hanso, procedente de la Escuela de Bellas Artes de Bruselas, el cual pintará un cuadro al óleo en diez minutos.—Familia Kremono y la lucha inglesa por dos enanos.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de E. Fernández.

sas. Aquello parecen bandas de una gasa luminosa, rizada en pliegues pequeños.

Soplos misteriosos, que no se sienten sobre la tierra, soplos magnéticos, agitan dulcemente estas telas de fuego; se enroscan en espirales ligeras ó se despliegan como banderolas impalpables, extinguiéndose siempre. Últimos resplandores, casi lívidos, aparecen aquí y allá sobre las nubes. Y últimos girones de aquella gasa luminosa se arrastran al azar, en el espacio, temblando sin cesar. Poco á poco se hacen más difanos; son tan vagos, que apenas se les puede seguir, y tan ténues, que se pierden de vista. No son apenas nada. La luz polar se ha extinguido ya. La aurora boreal acaba de morir. La noche negra y helada nos envuelve y nosotros no vemos más en medio de ese caos desgarrado, que una mar coagulada.

Plumkett.—Dispense usted; nuestros ojos están acostumbrados á la obscuridad, mi querido Loti, y podemos aún dirigirnos perfectamente. Por otra parte, yo veo la primera claridad indecisa del día de invierno que nace. Ante nosotros, como le decía á usted, vemos surgir sobre la línea del horizonte pequeños puntos negros, que se convierten en masas que insensiblemente suben, suben á medida que nos aproximamos y se elevan al fin rápidamente por encima de la superficie brumosa y reflectante del golfo helado.

Una línea morena ó parduzca viene en seguida á reunir estos pequeños islotes esparcidos, que toman á nuestros ojos aspectos formidablemente guerreros: esta es la costa del Pe-tchili, la entrada del Pe-ho ó río del Norte: son los fuertes de Ta-kou; es la China!

Nos situamos en medio de diversas obras en tierra, y descubrimos la embocadura estrecha y tortuosa del río. Allí, el hielo es opaco

CONTRA LA TISIS.

Gran descubrimiento. Para el primer grado, Antiséptico del Dr. Audet (2 pesetas caja). Para el segundo y tercer grado, Pildoras Antisépticas del Dr. Audet (10 pesetas caja). Son estos medicamentos la última prueba del tratamiento de la tuberculosis. Han curado casos de tisis bien comprobada en el tercer período: sudores, falta de apetito, expectoración purulenta, tos, náuseas en general, etc. Pedir estos notables medicamentos en las boticas. Se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Médico del Dr. Audet, Pelayo, 42. —Apartado de Correos, núm. 28, Barcelona.—Venta en Madrid, Carmen, 41, botica.

14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruselas, moquetas y fieltros. Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

TELÉFONO 1.200

14, PRÍNCIPE, 14

TELÉFONO 1.200

TALLERES Y VENTA DE JOYERIA

Tomás Sanchez, establecido veinte años en la calle de Atocha, ha trasladado sus talleres a la calle del Prado, núm. 2, principal, esquina a la del Príncipe.

Las grandes existencias que esta casa ha adquirido directamente en los centros productores, unido a los elementos de fabricación con que cuenta, la permite vender a precios tan sumamente baratos, que hace imposible toda competencia. Además del grandísimo surtido en diademas, collares, aderezos, imperdibles, botonaduras, alfileres de corbata, pendientes de orla, doble orla, solitarios, sortijas y objetos de fantasía, hay infinidad de alhajas en oro y plata, propias para regalos a precios sumamente económicos. También cuenta la casa con una existencia grandísima en brillantes, perlas, zafiros, rubies y esmeraldas sin montar, que permiten a nuestros favorecedores escoger por sí la pedrería y a la vista de los dibujos, que mensualmente se reciben de París y Londres, mandar construir sus joyas con entera satisfacción.

Contando la casa con 25 operarios de los más entendidos en el ramo y nueve máquinas de los últimos adelantos, tenemos el gusto de participar a nuestra clientela que sus encargos serán ejecutados con una rapidéz hasta hoy desconocida. Con tales ventajas y el crédito que goza esta casa desde hace veinte años, no dudamos que el público en general continuará favoreciéndonos con sus compras y encargos, que estamos dispuestos a cumplir con mayores ventajas que nunca.

2, PRADO, 2, PRINCIPAL

LA PETITE GIRONDE

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 250 pesetas al mes dirigiéndose a D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastian.

NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES

DE LA CASA
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID-ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila
A SU MAS ALTA CONCENTRACION
ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Moka superior, en frascos de 125 gramos, 250 pesetas.

Extracto de Té negro Mandarin extra, id., 4 ptas.

Extracto de Tila de la Granja, id., 150 ptas.

Estos nuevos productos, cuya utilidad es de todos conocida, aventajan en salubridad, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Téas y Tilas al natural; son de absoluta necesidad para campo y viajes, y debemos recomendarlos a las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantizamos.

Una cucharada de Extracto en una taza de agua caliente, basta para tener en el acto un exquisito Café o Té superior al procedente del sistema ordinario.

En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usar nuestros Extractos.

ÚLTIMA PUBLICACION

DE
EL COSMOS EDITORIAL

MI HERMANO IVES

POR
PIERRE LOTI

VERSION CASTELLANA
(DE LA DÉCIMA EDICION FRANCESA)

DE ANTOLIN SAN PEDRO

Copioso en descripciones, abundante en cuadros de costumbres, este libro de Pierre Loti tiene todo el encanto de la novela y todo el atractivo de un libro de viajes; es decir, a un tiempo sirve de entretenimiento y estudio.

Explicase así, y con justicia, la gran aceptación que ha logrado en Francia, donde van ya agotadas numerosas ediciones de MI HERMANO IVES.

Forma el tomo 107 de la Biblioteca de El Cosmos Editorial, y se vende a 2 pesetas 50 céntimos en rústica, y 8 pesetas encuadernado en tela, en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, y en las principales librerías.



PARSONS GRAEPEL Y STURGESS
(antes Parsons y Graepel)
Despacho: Montero, 16.
—Depósito: Claudio Coello, 43. MADRID.
Sucursales: Valladolid: Acera de Recoletos, 6. Alambiques y demás máquinas. Catálogos gratis y francos a quien los pida.

LUNAS ALEMANAS

Primera y segunda clase plateadas
PIDANSE TARIFAS

Corredera Alta de San Pablo, núm. 24, Madrid

También hay lunas finas hasta 3 metros de alto

DINERO

En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar, Valverde, 16, han dado principio las clases por mañana y tarde el día 8 del presente Setiembre, como en años anteriores.—18, Valverde, 16.

En el acreditado colegio de Escribanos elemental y superior establecido en la calle de Valverde, 16, han dado principio las clases por mañana y tarde el día 8 del presente Setiembre, como en años anteriores.—18, Valverde, 16.

Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

FABRICA DE GUANTES DE FERNANDO URIARTE

El dueño de esta acreditada fábrica participa a su numerosa y distinguida clientela y al inteligente público, que en vista de que muchas tiendas de esta plaza han introducido el artículo de guantería, sin conocer en lo más mínimo sus detalles, con precios muy baratos, al parecer, esta casa ha decidido y puesto en fabricación porque es fábrica efectiva, los tan nombrados guantes ingleses cosidos con torzal seda, y no con hilo como la mayor parte, y el verdadero cordón inglés «Beuton-Fermeir», al precio desde 250 ptas. Dicho guante empezará su venta el 1.º de Octubre.

En GUANTE NEGRO, es difícil la competencia con esta FABRICA, porque ni se rompen ni destiñen, siendo sumamente blancos por dentro y dejando la mano completamente blanca y suave.

Para señoras, guante tan fino como el primero que pueda hacerse por ser extra, siendo sus precios (en su clase) módicos, a causa de que no queremos las baraturas extremas que necesariamente se han de basar en la mala calidad de las pieles ó en deficiencias en la confección.

Competencia a las imitaciones.

Tudescos, 1, entresuelo

(casi caquina a la plaza de Santo Domingo)

GOUDRON GUYOT

ALQUITRAN GUYOT
Licor concentrado y dosificado

El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higienica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot AUTENTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma

escrita con tres colores:

Venta por mayor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR:
La casa L. FRERE et Ch. TORCHON
19, rue (calle) Jacob, en Paris.

MAQUINA DE IMPRIMIR

Se vende una muy barata, sistema Marioni, de doble reaccion, que solo ha funcionado cuatro meses.—En la Administracion de este periódico, darán razon.

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
CON ESCALAS EN

Puerto-Rico y Progreso y combinacion a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y suena el de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 1 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension a los puertos de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los dias 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos dias.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto Rico el 10, para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor HAVANA saldrá de Oádiz el 30 de Setiembre.

LINEA DE COLON

Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo el 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto-Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor P. DE SATRUSTEGUI saldrá de Vigo el 30 de Setiembre.

LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS

en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ho-Ho y Cebu, y combinaciones a Kurachee y Basadre (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (Costa oriental de Africa). Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 18 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 9 de Enero.

El vapor REINA MERCEDES, saldrá de Barcelona el 24 de Setiembre.

LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN

Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastian a Vigo combinan en Oádiz con los corrientes de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 29 de Diciembre de 1887.

LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN

Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los dias 18 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los dias 12 y 25 para Ceuta, Algeciras, Tanger y Oádiz, por el vapor MOGADOR.

COSTA NOROESTE

Servicio mensual de O dis a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor RABAT.

SERVICIO DE TANGER

El vapor TANGER, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para familias a precios especiales para emigrantes de cinco artesanos ó jornaleros con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía provee a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encausará a los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

VEDET Y SERGIO ANTI-ASMÁTICO

Recomendado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional
JARABE-ROMEU DE EUFORBIA PILULIFERA

perfectamente deshidratado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para la asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarros).

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los accesos asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produzca. En bronquitis, toses, catarros y tos ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Todo la prensa médica aconseja a sus colegas ensayen esta nueva medicación que está llamada a generalizarse.

AGUA MINERAL NATURAL

AUTORIZACION DEL ESTADO

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA

VEDNET

La Perla de las Aguas de Mesa

VEDNET

MEDALLA EXCEPCIONAL EN LA EXPOSICION UNIV. DE 1878

—

MEDALLA EN LA EXPOSICION DE BRUXEL DE 1880

Cerca de VALS, por JAUSAC (Ardèche)

El Agua de VERNET es la más gasosa de las Aguas Minerales Francesas, la más rica y la mejor de las Aguas de Mesa conocidas, en Francia y en el Extranjero.

Dirigir los pedidos a M. RAUL BRAVAIS, D.º de la Sociedad de los Productos RAUL BRAVAIS y de las Aguas Minerales Naturales, 28, Avenida de la Opera.

DEPOSITOS PRINCIPALES EN PARIS: 13, rue Lafayette; 30, avenida de la Opera, donde se hallan tambien los productos tan conocidos y apreciados del público «Hierro Bravais» «Quina Bravais».